

**Der Juni-Monatszug auf dem Kaeserberg**

## **Interfrigo-Zug von 1992**

Der Saison entsprechend fiel die Juniwahl auf einen Kühlwagenzug von Interfrigo, wie er vor genau 25 Jahren am Gotthard zu sehen war. Die damals noch zahlreich eingesetzten zweiachsigem Kühlwagen wurden mit Stangeneis gekühlt und während des Grenzaufenthalts regelmässig nachbeest. Die dafür nötigen Eisblöcke lieferten Eisfabriken an Ort, die inzwischen längst verschwunden sind.

Interfrigo, ein Logistikunternehmen belgischen Rechts mit Sitz in Basel, transportierte von 1949 bis 1993 verderbliche Güter in eisgekühlten Privatwagen. Für das Nach-eisen unterwegs sorgten Eisfabriken, etwa in Chiasso oder in Basel. Den Zug bilden 10 in Frankreich eingestellte Ibbehs-Wagen mit Heimatbahnhof Basel SNCF und 7 Kühl-



Foto: PD

**Re 4/4<sup>III</sup>, 80 t, 4,7 MW, Last: 34 Achsen, 578 t, V max. 100 km/h.**

wagen im Park der Ferrovie dello Stato, Heimatbahnhof Chiasso. Im Süd-Nord-Verkehr wurden hauptsächlich Agrumen, in der Gegenrichtung Fleisch und Fisch befördert. Zur Ladung von 334 t zählte das Kühl-Eis

mit. Interfrigo fusionierte 1993 mit Inter-Container. Motorgekühlte Behälter lösten die Kühlwagen ab. Die Firma wurde 2010 liquidiert. Die Re 4/4<sup>III</sup> 11365 von 1971 steht März 1992 rot.

(PD)

## **Gottardo-Lok 1:1, 1:25 und 1:87 von Coop**

Foto: Rainer Eder



Die Gottardo-Lok existiert in drei Baugrößen; hier das HO-Modell von Hag auf der Anlage im Verkehrshaus.

Coop engagiert sich als Hauptpartner am Projekt Gottardo und an der Gotthard-Basis-Tunnel-Eröffnung. Im Rahmen dieses Engagements bringt der Grossverleiher die Re 460 dreifach auf die Schienen: die grosse Lok (1:1) schweizweit, die H0-Lok ist bei HAG Modellbahnen erhältlich und ein Modell in 1:25 fährt im Swissminiatur in Melide.

(mitg)

## **Nostalgische Spielzeugeisenbahnen aus Blech**

Foto: ZVG



Die Tinplate-Freunde-Bern kümmern sich um alte Blecheisenbahnen. Vermehrt nun im Internet.

Für Liebhaber von Blecheisenbahnen waren die vom Verein Tinplate-Freunde durchgeführten Börsen gern besuchte Anlässe. Der finanzielle Aufwand für solche Veranstaltungen ist leider immer grösser geworden. Deshalb teilt der Verein auf diesem Wege mit, dass man immer noch aktiv sei und auch verschiedentlich an die Öffentlichkeit tritt, jedoch auf die Durchführung einer eigenen Börse verzichten muss. Über die Aktivitäten des Vereins informiert die neu aktivierte Webseite.

(hjr/bk)

[www.tinplatefreundebern.ch](http://www.tinplatefreundebern.ch)